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BAB IV 

DESKRIPSI HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN 

4.1 Data Penelitian 

Berdasarkan hasil penelitian yang peneliti lakukan pada Klub Persbul Buol 

di Kecamatan Biau, Kabupaten Buol, Provinsi Sulawesi Tengah. Klub Persbul 

tersebut dalam melaksanakan kegiatan selalu memperhatikan beberapa aspek yang 

dapat menunjang dan memperbesar nama Klub Persbul atas prestasi yang 

diperoleh anak didik atau atlet dari Persbul itu sendiri, dengan metode latihan 

yang tepat dan terencana dan diikutkan dalam berbagai kompetisi yang bersifat 

lokal, regional, maupun nasional. 

Dari hasil penelitian yang peneliti lakukan didapatkan beberapa hal yang 

menyangkut organisasi pada Persbul Buol di Kecamatan Biau, Kabupaten Buol, 

Provinsi Sulawesi Tengah yaitu sebagai berikut : 

a. Waktu berdirinya Klub Persbul Buol di Kecamatan Biau, Kabupaten Buol, 

Provinsi Sulawesi Tengah 

Dimulai dari awalnya Klub Persbul yang didirikan pada tahun 1972. Pendiri 

Klub Persbul tersebut adalah (Alm.) Bapak Abdul Karim Bou yang pada saat itu 

menjabat sebagai Bupati Buol, Pembina sekaligus Ketua Tim Persbul. Persbul 

Buol bertujuan untuk menampung minat dan bakat atlet di bidang sepakbola, dan 

juga sebagai klub yang berdiri untuk pembinaan olahraga sepakbola. Maka dari 

itu dibentuklah suatu klub olahraga sepakbola Persbul yang berada di Kecamatan 

Biau, Kabupaten Buol, Provinsi Sulawesi Tengah. 

b. Susunan Kepengurusan 

Kepengurusan Klub Persbul Buol di Kecamatan Biau, Kabupaten Buol, 

Provinsi Sulawesi Tengah dapat dilihat berdasarkan struktur organisasi klub 

Persbul di Kecamatan Biau, Kabupaten Buol, Provinsi Sulawesi Tengah terdiri 

dari ketua umum, ketua harian, sekretaris, direktur teknik, direktur keuangan, 

direktur bisnis, direktur operasional serta manajer tim senior, u-21 dan u-19. 
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Susunan kepengurusan untuk klub Persbul Buol pada tahun 2021 dapat dilihat di 

bawah ini. 

KETUA  UMUM : HI. ABDULLAH  BATALIPU.S.Sos.M.Si  

Ketua  Harian  : DR. TONANG. S.Pd. MA 

Wakil  Ketua I  : ZAINUDIN  RAUF 

Wakil  Ketua  II : MOHAMAD  SINGARA. S.Ag. M.Si  

Wakil  Ketua III : SAHRIL  PUSADAN .SE.M.Si  

Wakil  Ketua  IV  : MOHAMAD  ADZAN.S.IP 

Wakil  Ketua  V  : DRS. RUSLI. DUNGGIO. M.Si 

SEKRETARIS UMUM : ISKANDAR  NOUK. S.Sos  

Wakil  Sekretaris  I  : SAHLAN  TAHURU. S.Pd  

Wakil  Sekretaris  II : YAHYA  TOANA. S.Sos  

BENDAHARA  UMUM : AHMADI  M. MANGGE. S.Sos  

Wakil  Bendahara  : RIZAL  PONTO 

BIDANG PEMBINAAN  1. JUFRI  BAKRI. S.IP 

2. EDDY  IBRAHIM. S.Pd 

3. TASRIFIN DAWARAJI. S.Pd  

4. AMIRUDIN  MATOKA 

BIDANG PENGAWASAN  1. AHMAD  ANDIMAKA. S.Ag.MPd 

2. RAHMAN  MAJID. S.Pd  

3. ROBBY 

4. RUSLI  JAFAR. M.Si 

BIDANG PERWASITAN 1. ARJAD. S.IP 

2. DIDIK PRADINATA 

3. IRWAN  TAHIR 

4. MAHMUD  TIMUMUN. S.Pd  

BIDANG MANAJEMEN  TIM  1. MOH. SALEH  BATALIPU. SH.MH 

2. DRS. MOH. KASIM  

4.2 Hasil Penelitian 

Berdasarkan hasil penelitian, peneliti menggunakan sistem wawancara. 

Adapun yang menjadi subjek dalam wawancara yaitu atlet, pelatih, maupun 

pengurus klub. Berikut merupakan hasil jawaban dari yang menjadi responden 

dalam penelitian ini : 
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4.2.1 Atlet 

Atlet atau pemain adalah subjek utama di Persbul Buol. Dalam setiap 

kompetisi musimnya pemain Persbul Buol memiliki kualitas yang berbeda-beda, 

hal ini sangat berhubungan dengan adanya dana yang dimiliki oleh Persbul Buol. 

Pada saat klub Persbul Buol masih dikasta bawah, pendanaan masih di tanggung 

oleh APBD Pemerintah Kabupaten Buol. Namun setelah berada pada level tingkat 

atas itu sudah ditangani langsung oleh ketua, sumber dananya ada yang berasal 

dari bantuan Liga dan ada juga yang dari sponsor. (Wawancara, Bapak Iskandar 

Nouk, 6 Agustus 2021) 

Untuk dapat membawa Persbul Buol berprestasi, para atlet berusaha berlatih 

sesuai program latihan yang diterapkan oleh pelatih. Menurut beberapa pemain di 

Persbul Buol yang dilakukan oleh pemain dalam melaksanakan program latihan 

dari pelatih adalah selalu memiliki semangat yang tinggi dalam berlatih, fokus 

terhadap perintah dan program latihan yang dibuat oleh peneliti dan selalu 

menjaga kondisi fisik. 

Program latihan merupakan faktor ekstern. Faktor ekster dari dalam diri 

pemain sangat diperlukan dan mempengaruhi performa bermain dalam suatu 

pertandingan. Berikut merupakan hasil wawancara dengan 3 atlet berdasarkan 

urutan pertanyaan yang diajukan kepada tiap atlet, antara lain : 

a. Jefri Alfons 

Berdasarkan hasil wawancara dengan atlet bernama Jefri Alfons 

yang juga merupakan kapten di Tim Senior, berikut penjabaran untuk tiap 

jawaban dari pertanyaan yang diajukan. 

Tabel 4.1 Hasil Wawancara dengan Atlet Jefri Alfons 

No Pertanyaan Jawaban 

1 Sejak usia berapa anda mulai berlatih 

sepakbola? 

Saya berlatih usia 15 tahun 

2 Sekarang berumur berapa? Sekarang berumur 34 tahun 
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3 Anda berlatih sepakbola disuruh orang 

tua atau keinginan anda sendiri? 

Ya, untuk itu saya berlatih 

dengan keinginan sendiri 

4 Apakah orang tua anda mendukung 

dengan anda mengikuti latihan 

sepakbola? 

Sangat, sangat mendukung. 

5 Apakah anda selalu mengikuti latihan 

yang sesuai jadwal yang ditentukan oleh 

pelatih? 

Ya selalu mengikuti instruksi 

pelatih 

6 Berapa kali dalam seminggu anda 

mengikuti latihan? Tiap hari apa saja? 

Untuk latihan biasa seminggu 

3 kali, latihannya jum’at, 

sabtu, minggu. Latihannya itu 

mencakup skill, fisik sama 

endurance 

7 Apakah dengan latihan sepakbola dapat 

mengganggu prestasi anda di sekolah? 

Itu tidak mengganggu sama 

sekali. 

8 Apakah anda merasa ada kemajuan 

dengan program latihan yang sudah 

diberikan pelatih? 

- 

9 Apakah anda sering datang terlambat? Tidak, saya sering datang 

tepat waktu 

10 Selain sepakbola, olahraga apa yang 

sering anda lakukan? 

Untuk itu, saya biasanya 

volley ball 

11 Latihan apa saja yang diberikan pelatih 

dalam latihan sepakbola? 

Kalau latihannya itu 

mencakup skill, fisik sama 

teknik. 

12 Apakah anda merasa keberatan dengan 

latihan yang diberikan pelatih? 

Tidak merasa keberatan 

13 Apakah yang pelatih berikan bila anda 

tidak disiplin latihan? 

Peringatan sekalian hukuman 

14 Apa sajakah sarana dan prasarana Lapangan, stadion sama alat-
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olahraga sepakbola? alat bola, kun. 

15 Apakah sarana dan prasarana yang 

dimiliki Klub sudah memadai? 

Untuk sarana stadion sudah 

memadai, untuk alat-alatnya 

juga sudah memadai 

16 Bagaimanakah mengatasi apabila anda 

mengalami kejenuhan dalam latihan 

sepakbola selama ini? 

Untuk itu biasanya kita dari 

pelatih juga biasanya 

refreshing, cari tempat 

latihannya seperti di pantai 

17 Apakah anda sering mengikuti kejuaraan 

sepakbola? Tingkat apa? 

Sering. Untuk saya dari liga 3 

saya ikut, liga 2, liga 1, divisi 

utama sama yang terakhir 

kemarin itu liga 2. 

18 Prestasi apa yang sudah didapat? Juara dua tingkat divisi 1 

19 Apakah orang tua memberikan 

penghargaan bila anda mengikuti 

kejuaraan dan mendapatkan juara? 

Penghargaan dalam wujud apa? 

Kalau dari orang tua sangat 

mendukung memberi 

apresiasi yang besar serta 

memberikan motivasi-

motivasi lagi. 

20 Apakah sekolah atau induk organisasi 

Klub Persbul memberikan penghargaan 

bila anda mengikuti kejuaraan dan 

mendapatkan juara? Penghargaan dalam 

wujud apa? 

Ya, kita mendapatkan 

apresiasi juga dari pemerintah 

daerah untuk klub, berupa 

biasanya piagam dan berupa 

uang pembinaan. 

21 Apa yang anda harapkan dengan 

mengikuti latihan sepakbola di Klub 

Persbul? 

Keinginan saya mengikuti 

latihan itu : 1. Ingin 

berprestasi dan 2. 

membanggakan Kabupaten 

Buol 

(Hasil Wawancara, Jefri Alfons, 6 Agustus 2021) 
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b. Didik Pradinata 

Berikut juga merupakan jawaban dari tiap pertanyaan yang diajukan 

kepada atlet Didik Pradinata. 

Tabel 4.2 Hasil Wawancara dengan Atlet Didik Pradinata 

No Pertanyaan Jawaban 

1 Sejak usia berapa anda mulai 

berlatih sepakbola? 

Di usia 5 tahun 

2 Sekarang berumur berapa? 31 tahun 

3 Anda berlatih sepakbola disuruh 

orang tua atau keinginan anda 

sendiri? 

Keinginan sendiri 

4 Apakah orang tua anda mendukung 

dengan anda mengikuti latihan 

sepakbola? 

Mendukung sepenuhnya 

5 Apakah anda selalu mengikuti 

latihan yang sesuai jadwal yang 

ditentukan oleh pelatih? 

Sesuai. 

6 Berapa kali dalam seminggu anda 

mengikuti latihan? Tiap hari apa 

saja? 

Setiap waktu, setiap harinya 

7 Apakah dengan latihan sepakbola 

dapat mengganggu prestasi anda di 

sekolah? 

tidak 

8 Apakah anda merasa ada kemajuan 

dengan program latihan yang sudah 

diberikan pelatih? 

Tidak ada. 

9 Apakah anda sering datang 

terlambat? 

Tidak 

10 Selain sepakbola, olahraga apa yang Bulu tangkis 
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sering anda lakukan? 

11 Latihan apa saja yang diberikan 

pelatih dalam latihan sepakbola? 

Sesuai program pelatih, mulai dari 

fisik, taktik dan strategi 

12 Apakah anda merasa keberatan 

dengan latihan yang diberikan 

pelatih? 

Tidak ada 

13 Apakah yang pelatih berikan bila 

anda tidak disiplin latihan? 

Ya dihukum 

14 Apa sajakah sarana dan prasarana 

olahraga sepakbola? 

Yaitu mulai dari kun, bola maupun 

perlengkapan-perlengkapan sesuai 

yang ada di sepak bola, kalau 

lapangan sesuai cuma kendala di 

tribun 

15 Apakah sarana dan prasarana yang 

dimiliki Klub sudah memadai? 

- 

16 Bagaimanakah mengatasi apabila 

anda mengalami kejenuhan dalam 

latihan sepakbola selama ini? 

Ya refreshing 

17 Apakah anda sering mengikuti 

kejuaraan sepakbola? Tingkat apa? 

Sering, mulai dari usia dini mulai 

dari Danone, Suratin, maupun 

Praporda dan Porda maupun Divisi 

Utama 

18 Prestasi apa yang sudah didapat? Mulai dari usia dini mulai dari Top 

Skor, Pemain Terbaik. 

19 Apakah orang tua memberikan 

penghargaan bila anda mengikuti 

kejuaraan dan mendapatkan juara? 

Penghargaan dalam wujud apa? 

Sepatu bola, itu wujud penghargaan 

orang tua. 

20 Apakah sekolah atau induk 

organisasi Klub Persbul 

Wujudnya sertifikat. 
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memberikan penghargaan bila anda 

mengikuti kejuaraan dan 

mendapatkan juara? Penghargaan 

dalam wujud apa? 

21 Apa yang anda harapkan dengan 

mengikuti latihan sepakbola di Klub 

Persbul? 

Untuk sekarang ini harapan sebagai 

pemain yaitu bagaimana kita 

kedepannya mampu meningkatkan 

potensi sepak bola untuk diri 

sendiri maupun orang lain dan 

untuk harapan kedepannya untuk 

Persbul agar bisa meningkat lagi 

mulai untuk kembali kejayaannya 

mulai dari divisi utama, sekarang 

dari liga 3 mudah-mudahan tahun 

ini Persbul bisa mewujudkan untuk 

ke Liga 3 Nasional maupun Liga 2 

harapannya untuk ke Liga 1 

kedepannya. 

(Hasil Wawancara, Didik Pradinata, 6 Agustus 2021) 

c. Bambang Irawan 

Sama halnya dengan 2 atlet di atas, Bambang Irawan juga 

merupakan atlet senior yang dijadikan narasumber dalam penelitian ini, 

berikut adalah jawaban dari setiap pertanyaan yang diajukan kepada atlet 

Bambang Irawan. 

Tabel 4.3 Hasil Wawancara dengan Atlet Bambang Irawan 

No Pertanyaan Jawaban 

1 Sejak usia berapa anda mulai berlatih 

sepakbola? 

Sejak berusia 15 tahun 

2 Sekarang berumur berapa? 30 tahun 
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3 Anda berlatih sepakbola disuruh 

orang tua atau keinginan anda 

sendiri? 

Keinginan sendiri 

4 Apakah orang tua anda mendukung 

dengan anda mengikuti latihan 

sepakbola? 

Sangat mendukung 

5 Apakah anda selalu mengikuti latihan 

yang sesuai jadwal yang ditentukan 

oleh pelatih? 

Ya, yang sesuai ditentukan pelatih 

6 Berapa kali dalam seminggu anda 

mengikuti latihan? Tiap hari apa 

saja? 

4 kali, hari minggu, senin, rabu 

dengan jum’at. 

7 Apakah dengan latihan sepakbola 

dapat mengganggu prestasi anda di 

sekolah? 

Sangat tidak 

8 Apakah anda merasa ada kemajuan 

dengan program latihan yang sudah 

diberikan pelatih? 

Alhamdulillah ada sekali. 

9 Apakah anda sering datang 

terlambat? 

Tidak pernah 

10 Selain sepakbola, olahraga apa yang 

sering anda lakukan? 

Sepak takraw 

11 Latihan apa saja yang diberikan 

pelatih dalam latihan sepakbola? 

Dasar-dasarnya dribble, keeping, 

heading  

12 Apakah anda merasa keberatan 

dengan latihan yang diberikan 

pelatih? 

Tidak, sangat tidak 

13 Apakah yang pelatih berikan bila 

anda tidak disiplin latihan? 

Ya 5 kali putaran lapangan 

14 Apa sajakah sarana dan prasarana Lapangan yang memenuhi standar 
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olahraga sepakbola? nasional, bolanya dengan kostum 

latihan 

15 Apakah sarana dan prasarana yang 

dimiliki Klub sudah memadai? 

Alhamdulillah sudah. 

16 Bagaimanakah mengatasi apabila 

anda mengalami kejenuhan dalam 

latihan sepakbola selama ini? 

Alhamdulillah tidak pernah 

17 Apakah anda sering mengikuti 

kejuaraan sepakbola? Tingkat apa? 

Alhamdulillah sering, kayak 

tingkat Nasional, Liga sama 

Tarkam 

18 Prestasi apa yang sudah didapat? Alhamdulillah prestasi yang di 

dapat membawa nama daerah 

kayak ikut Porda, Divisi, sama 

Liga 

19 Apakah orang tua memberikan 

penghargaan bila anda mengikuti 

kejuaraan dan mendapatkan juara? 

Penghargaan dalam wujud apa? 

Alhamdulillah selama ini hanya 

syukuran saja yang diberikan oleh 

orang tua. 

20 Apakah sekolah atau induk organisasi 

Klub Persbul memberikan 

penghargaan bila anda mengikuti 

kejuaraan dan mendapatkan juara? 

Penghargaan dalam wujud apa? 

Yang diberikan daerah seperti 

pekerjaan yang menjanjikan. 

21 Apa yang anda harapkan dengan 

mengikuti latihan sepakbola di Klub 

Persbul? 

Saya harap semoga kedepannya 

lebih baik lagi dari pada kemarin-

kemarin 

(Hasil Wawancara, Bambang Irawan, 6 Agustus 2021) 

Pemain atau atlet Persbul Buol terdiri dari pemain lokal. Adapun pemain 

dari luar daerah apabila terdapat pertandingan yang merupakan pemain transfer 

namun pada seleksi itu ada aturan dari Liga bahwa kita bisa memainkan pemain 
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yang dari luar Kabupaten ini. Kemarin juga pernah pemain asing kita mainkan, 

dengan berubahnya perubahan maka dilakukan pemain itu rekrutnya lokal. Tetapi 

seleksinya kami datangkan di Buol untuk seleksi di Buol. Bila mana mereka tidak 

bisa kami gunakan, maka kami biayai untuk pulang. (Wawancara, Iskandar Nouk, 

6 Agustus 2021) 

4.2.2 Pelatih 

Dalam pelaksanaan pembinaan Prestasi di Persbul Buol, peran pelatih 

sangat dirasakan bagi para pemain. Selama ini apa yang disampaikan pelatih bagi 

para atlet dianggap sudah sesuai dengan kemampuan mereka. Dan dalam 

pembinaan, peran pelatih selalu berupaya agar pemainnya mampu bermain 

dengan baik, karena dengan penampilan bermain yang baik maka akan 

menghasilkan prestasi tersendiri. 

Pelatih maupun pemain merupakan unsur utama saat pembinaan olahraga. 

Dalam pembinaan prestasi, perli dibuat inventarisasi pelatih maupun pemain. 

Seorang pealtih diharapkan mampu berperan dalam berbagai kedisiplinan seperti 

membimbing, menyuluh, membina psikologi, memimpin, mengajar, ahli strategi 

serta mampu berperan sebagai taman yang melindungi atlet. 

Berikut merupakan hasil wawancara bersama pelatih dari Persbul Buol 

yakni Bapak Jupri Bakri. 

Tabel 4.4 Hasil Wawancara dengan Pelatih Jupri Bakri 

No Pertanyaan Jawaban 

1 Menurut bapak 

bagaimanakah permasalahan 

dan promosi olahraga 

sepakbola yang dilakukan 

Klub? 

Permasalahan yang pertama itu kurangnya 

sekolah sepak bola yang ada di Buol jadi 

mencari pemain sangat sulit untuk 

dimasukkan ke Persbul, itu permasalahan 

yang kami hadapi. 

2 Bagaimanakah pembibitan 

yang dilakukan Klub? 

Itu pembibitan klub, karna SSBnya yang 

terbatas di Klub makanya pembibitan itu 

kita cari ke desa-desa yang di Kabupaten 
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Buol dan Alhamdulillah kita bisa dapat 

banyak pemain-pemain yang betul-betul 

lahir dari bakat alami. Itu yang kita bina 

untuk jadi pemain klub. 

3 Bagaimanakah pembinaan 

prestasi yang dilakukan klub 

Persbul? 

Setelah kita dapat pemainnya itu, anak-

anak yang layak kita panggil, anak-anak 

dari desa yang berbakat alami kita bina di 

Klub Persbul. Betul-betul kita buat mereka 

bagaimana cara bermain bola yang betul 

untuk meningkatkan kwalitas bermain 

mereka untuk memperkuat Persbul. 

4 Ada berapa jumlah atlet 

yang berlatih di Klub? Usia 

dini? Dewasa? 

Yang usia dini, usia 18 ada sekitar 30an 

pemain di Persbul. Rencana kita mau ikut 

Suratin, kemudian yang di U-16 juga ada 

sekitar 30an juga yang akan kita ikutkan 

Suratin U-16. 

Kalau yang Senior kita punya 5 pemain 

sesuai dengan regulasi yang tahun ini 

dibuat oleh PSSI. Ada kita siapkan 5 

pemain senior kemudian kelahiran tahun 

1999-2002 itu ada sekitar 30an juga 

pemain yang akan kita persiapkan untuk 

kompetisi. 

5 Apakah bapak mempunyai 

sertifikat pelatih? 

Saya sekarang berlisensi B Diploma. 

6 Apa motivasi bapak menjadi 

seorang pelatih? 

Motivasi saya pertama bagaimana ini 

sepak bola di Buol maju, kemudian 

menyahuti bakat-bakat alami yang ada di 

Buol untuk betul-betul bisa bermain bola 

yang sebenarnya. 

7 Seberapa besar peran pelatih Sangat besar. Bagaimana klub mau maju 
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dalam hal pembinaan pada 

Klub? 

tanpa ada seorang pelatih. Jadi peran 

pelatih itu di klub sangat-sangat besar dan 

sangat dibutuhkan oleh klub. 

8 Bagaimana program latihan 

yang diterapkan di Klub ? 

Sesuai dengan berapa lama saya harus 

mencapai kompetisi. Jadi saya program itu 

misalnya 3 bulan lagi mau kompetisi, 

program latihannya ada, kalau tinggal 2 

bulan ada juga program latihan, program 1 

bulan ada juga yang harus saya siapkan 

sebelum menuju kompetisi yang 

sesungguhnya.  

9 Bagaimana program latihan 

jangka panjang dan jangka 

pendek yang diterapkan di 

Klub? 

Jangka panjang : paling lama 6 bulan 

sebelum turnamen, jadi saya harus betul-

betul atur ini kalau jangka panjang itu, tapi 

kalau kita latihan jangka panjang kayaknya 

anak-anak akan bosan. Kemudian 

ditambah lagi sekarang lagi Covid, 

kompetisi yang belum jelas. Makanya 

program jangka panjang untuk saat 

sekarang belum ada hanya program jangka 

pendek itu yang saya siapkan. 

Jangka Pendek : saya sekarang lagi 

program untuk menghadapi kompetisi, 

saya banyak latihan strategi sama tes game 

untuk melihat kwalitas pemain saya dan 

kekurangan tim saya nanti. 

10 Program latihan fisik seperti 

apa yang diterapkan? 

Latihan fisik itu untuk sepak bola saya 

pakai latihan fisik modern. Fisik modern 

itu tidak hanya latihan fisik saja atau lari-

lari, tapi bagaimana latihan fisik anak-anak 
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ini tidak merasa sedang latihan fisik. 

Latihan fisik dengan bola lebih enjoy 

mereka rasa. Padahal mereka sedang 

latihan fisik. 

11 Program latihan mental 

seperti apa yang diterapkan? 

Program latihan mental ini ada berapa 

teman yang bantu saya bagaimana mental-

mental pemain ini bisa bagus terutama 

masalah disiplin mereka, masalah 

menghargai seior-senior mereka. Ini saya 

kemarin dibantu oleh teman-teman dari 

kepolisian. 

12 Program latihan seperti apa 

yang bapak terapkan dalam 

meningkatkan keterampilan 

teknik bermain sepakbola? 

Sebelum kompetisi itu, 1 bulan itu saya 

ada latihan strategi sesuai dengan posisi 

masing-masing saya bagi dalam berapa 

tim. Misalnya untuk striker, pemain depan, 

lapangan tengah, sama pemain belakang 

ini saya bagi untuk latihan strategi mereka 

perlapangan, perlini kemudian ada 

sekaligus 11 pemain. 

13 Hari apa sajakah jadwal 

latihan atlet-atlet? 

Karena kompetisi yang diundur sekarang, 

makanya jadwal latihan saya bagi tinggal 3 

hari dulu menunggu kejelasan kompetisi 

yaitu Jum’at, Sabtu dan Minggu.  

14 Pertandingan yang pernah 

diikuti atlet? 

Untuk pemain senior pernah ikut Liga 2, 

Indonesian Soccer Club (ISC) kemudian 

Piala Indonesia terakhir anak-anak kalah 

dengan PS Barito di kandang, Divisi 

Utama, rata-rata pemain senior ikut 4 

kompetisi itu level nasional 

15 Pada saat atlet-atlet 

mengikuti pertandingan, 

Harus, untuk meningkatkan nama klub 
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apakah bapak sebagai 

pelatih memberikan target 

tertentu? 

harus diberi target. Manajemen pun 

memberi target ke tim, maksud ke saya 

karena semakin tinggi target yang kita 

capai semakin di anggap maju tim ini.  

16 Bagaimana anda memotivasi 

atlet anda? 

Pertama saya motivasi secara dari hati 

mereka, betul-betul memotivasi mereka 

untuk berjuang memenangkan klub 

kemudian dari tim manajemen selain 

memotivasi saya sebagai pelatih, ada juga 

motivasi berupa bonus dalam setiap 

pertandingan.  

17 Apakah bapak beserta 

pengurus sering 

mengadakan evaluasi 

program? 

Sering. 

18 Bagaimana bapak mengatasi 

kejenuhan dalam melatih? 

Betul-betul harus kita laksanakan, kadang-

kadang pelatih juga jenuh karena harus 

panas-panasan. Karena jadwal latihan itu 

saya bagi supaya anak-anak dan saya tidak 

bosan. Latihannya kadang tidak perlu 

harus dilapangan tapi ada di luar lapangan. 

19 Bagaimana keadaan tempat 

latihan dan keadaan sarana 

yang mendukung untuk 

latihan? 

Keadaan sarana itu, kita punya tempat 

latihan yang memenuhi syarat Stadiun 

Kuonoto, kemudian itu sudah kita buktikan 

dengan kita menjadi tuan rumah Divisi 

Utama, kemudian Piala Indonesia tim 

Barito pun pernah datang main disini, jadi 

saya rasa fasilitas yang kita gunakan untuk 

bertanding dan latihan itu memenuhi 

syarat. 

20 Apa sajakah sarana dan 

prasarana yang Klub? 

Sarananya kita punya Stadion dan alat-alat 
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latihan kita lengkap, tiap bola 1 pemain 

dan kun-kun semua, itu yang menunjang 

kita untuk latihan  

21 Adakah penambahan sarana 

dan prasarana lain yang 

perlu dilakukan untuk 

pelaksanaan program 

latihan? 

Ada. Penambahannya Insya Allah kami 

dari Persbul itu kerjasama dengan Dispora 

itu, Insya Allah tahun ini bisa membangun 

stadion Kuonoto lebih megah lagi. Bahkan 

dispora ke Kementrian Olahraga yang 

sudah diberi sinyal untuk Stadion Kuonoto 

menambah jumlah kapasitas penonton 

stadion dan alat-alat latihan yang kita 

butuhkan  

22 Apa harapan Bapak sebagai 

pelatih untuk memajukan 

pembinaan Klub? 

Harapan saya agar sepak bola Buol ini di 

kenal di Indonesia apalagi kita sudah 

pernah ada di level Nasional. Prestasi yang 

kita dapat itu Juara 3 Divisi 3, Juara 2 

Divisi 1 di tahun 2012 kalo tidak salah. 

Jadi motivasi kita untuk meraih kembali 

prestasi yang sudah kita dapat lalu itu 

sangat besar dan ini kembali lagi ke level 

nasional seperti Liga 2 

(Hasil Wawancara, Jupri Bakri, 6 Agustus 2021) 

4.2.3 Pengurus Klub 

Untuk dapat mencapai tujuan dari kegiatan olahraga suatu klub diperlukan 

sebuah manajemen dan oraganisasi yang baik. Dalam oraganisasi harus memenuhi 

syarat-syarat sebagai organisasi olahraga, sehingga dengan hal itu dapat 

mewujudkan suatu olahraga yang sehat, baik dan berjalan dengan lancar. Dalam 

suatu organisasi jua harus memperhatikan prinsip-prinsip dalam sebuah 

organisasi. 
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Persbul Buol sudah terorganisasi dengan baik karena sudah sesuai dengan 

unsur-unsur organisasi. Unsur tersebut memiliki tugas sesuai jabatannya masing-

masing. Pengurus menjadi unsur yang paling utama dalam sebuah organisasi, 

terutama dalam olahraga sepak bola. Kegiatan yang dilakukan oleh pegurus 

sebagai unsur terpenting dalam organisasi Persbul Buol bertujuan untuk 

menghasilkan kualitas kerja yang baik serta memajukan organisasi hingga 

menjadi organisasi yang sehat serta berjalan dengan baik.  

Berdasarkan struktur organisasi Persbul Buol maka dapat dilihat bahwa 

organisasinya tersusun rapi dan dikelola secara profesional. Karena adanya 

kepengurusan ini maka dalam proses perkembangannya tidak banyak mengalami 

kendala dalam organisasi. 

Berikut adalah jawaban dari setiap pertanyaan yang diajukan saat 

mewawancarai perwakilan dari pengurus klub Persbul Buol, yakni selaku 

Sekretris di Persbul Buol, Bapak Iskandar Nouk. 

Tabel 4.5 Hasil Wawancara dengan Sekretaris Klub Iskandar Nouk 

No Pertanyaan Jawaban 

1 Bagaimana sejarah 

berdirinya Klub? 

Klub Persbul Buol ini sebenarnya mempunyai 

organisasi, organisasinya itu Persbul. Dalam 

organisasi itu dibentuknya klub. Klub ini 

terbentuk sejak tahun 2007. Dari tahun 2007 ini 

dibawah kepemimpinannya pak Amran Batalipu, 

dia berangkat dari awal yang pertama dari Divisi 

3, kita melakukan kegiatan bergabung dengan 

panduan Liga. Maka yang kita lakukan di Divisi 

ini sampai dengan sekarang ini Persbul, dari tahun 

2012 kita sudah masuk ke Divisi 2 sampai 2013 

Divisi 1. Setelah adanya masalah kepemimpinan 

karena persoalan ada sedikit masalah dengan 

Ketua, kita masuk pada Divisi Utama. Adanya 
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peralihan kepemimpinan itu langsung di tangani 

oleh Pak Abdullah Batalipu sebagai ketua Persbul 

pada waktu itu dan sampai sekarang ini Persbul 

masih tetap berlaga di Liga tetapi sudah turun 

Kasta. 

2 Apakah yang melatar 

belakangi bapak 

menjadi pengurus 

Klub? 

Background saya memang pemain, dari awal saya 

pemain Persbul. Saya strikernya Persbul dulu. 

Dengan melihat kondisi sepak bolanya kita ini di 

bawah, maka lebih baik setelah saya berhenti dari 

kegiatan sepak bola saya di angkat jadi Sekertaris 

Persbul. Dasar saya karena saya juga pengalaman 

dalam hal itu sehingga Insya Allah Persbul ini 

dengan kepemimpinan saya sebagai Sekertaris 

bisa sampai menuju titik-titik apa yang kita 

inginkan terutama sampai Divisi Utama. 

3 Apakah kedudukan 

bapak di dalam Klub? 

Saya kedudukan secara organisasi dan setelah 

terbentuknya klub dalam klub Persbul. 

4 Bagaimanakah 

pengelolaan Klub? 

Sistem pengelolaannya kita ini Klub Persbul tetap 

manajemennya terbagi di kepengurusan ada, di 

persoalan teknis ada. Jadi pengurus itu hanya 

mengawasi permasalahan teknis. Untuk teknisnya 

ini ada manajemen tersendiri yang melakukan itu. 

5 Apakah bapak sering 

meninjau tempat 

latihan? 

Kalau masalah itu, itu sudah tanggung jawab. Jadi 

kita fokus latihannya kita di Stadion Utama Buol. 

Kami setiap pelaksanaan latihan selalu 

mengawasinya, karena itu penting sekali. 

6 Bagaimana rekuitment 

pelatih dan atlet? 

Rekruitmen pemain dan pelatih kami secara 

terbuka, jadi untuk pelatih kami melakukan 

komunikasi dengan klub-klub lain terutama 

dengan Liga. Rekrut pelatih yang punya  sertifikat. 
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Sertifikat itu untuk dijadikan pelatih Persbul yang 

sudah berpengalaman. Untuk masalah pemain, 

cara merekrutnya kami melakukan seleksi terbuka, 

karena pada seleksi itu ada aturan dari Liga bahwa 

kita bisa memainkan pemain yang dari luar 

Kabupaten ini. Kemarin juga pernah pemain asing 

kita mainkan, dengan berubahnya perubahan maka 

dilakukan pemain itu rekrutnya lokal. Tetapi 

seleksinya kami datangkan di Buol untuk seleksi 

di Buol. Bila mana mereka tidak bisa kami 

gunakan, maka kami biayai untuk pulang. 

7 Berapa banyak jumlah 

pelatih dan pemain di 

Klub? 

Untuk pelatih ini kita ada pelatih Utama kemudian 

ada asisten pelatih juga ada pelatih gawang. Tetapi 

kalau jumlah pelatih yang ada, setiap Liga 

tahunnya itu biasa di ganti kalau sudah memenuhi 

standar bahwa target kita harus ke Divisi naik 

Tahta/Kastanya berarti pelatih itu harus kami 

pertahankan. Nah untuk sekarang ini pelatih kita 

adalah orang Buol yang kami sudah sekolahkan. 

Memang dari awal ini pelatih itu kami datangkan 

ini agar supaya asisten pelatih ini orang buol. 

Setelah dia bisa kami sekolahkan untuk 

mengambil sertifikat Kepelatihanan dan setelah 

dari sana kita tidak lagi menggunakan pelatih dari 

luar tetapi pelatih yang kita didik itu. 

8 Bagaimana peranan 

pengurus dalam 

pembinaan olahraga 

atlet khususnya 

sepakbola? 

Kalau peranan pengurus itu sangat suport terhadap 

sepak bola ini karena klub Persbul ini bisa 

memperkenalkan nama Kabupaten Buol juga di 

kancah Nasional. Sehingga pengurus ini 

peranannya luar biasa. Mereka punya peranan 
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masing-masing dari secara organisasi yang tangani 

masalah sarana dan prasarana, masalah teknis itu 

tidak terlepas dari stap pengurus yang berperan. 

9 Dari manakah sumber 

dana yang digunakan 

untuk membiayai? 

Untuk awalnya masalah Persbul ini karena dia 

masih dalam kasta bawah, sempat kita bersumber 

dari pemerintah melalui APBD. Tetapi karena 

sudah pada level tingkat atas itu sudah ditangani 

langsung oleh ketua, sumber dananya ada yang 

berasal dari bantuan Liga dan ada juga yang dari 

sponsor. 

10 Seberapa besar manfaat 

pendanaan tersebut? 

Manfaat pendanaan itu luar biasa, jadi manfaatnya 

pendanaan itu kita gunakan untuk gaji-gaji 

pemain, pelatih, mau transportasi karena kami 

lakukan itu karena sistem pertandingan Home 

Away yang kita langsung kandang tandang 

terbang. Jadi dana itu semua akan difokuskan 

untuk itu, kalau toh itu dana biasan sponsor yang 

akan membantu. 

11 Bagaimana alokasi 

pendanaan tersebut? 

Kami hanya fokuskan alokasi dana ini untuk atlet, 

misalnya ada bantuan-bantuan itu kami fokuskan 

untuk atlet. Kalau pengurus ini tidak digaji, itu 

keikhlasan kita untuk memberi, karena perhatian 

kita terhadap sepak bola di Buol ini luar biasa 

apalagi waktu pertama Bupati pak Amran, beliau 

titik beratkan bahwa Persbul ini harus sudah 

berbicara di kancah Nasional. Jadi urusan 

masaalah dana itu beliau untuk mengusahakan 

dana ini untuk fokus pada pemain, pelatih dan gaji 

mereka, transportasi, hotelnya. Karena main di 

kandang, main tandang yaitu yang kami biayai 
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untuk pendanaannya. 

12 Bagaimanakah peran 

dan dukungan pengcab 

PSSI dan Pemerintah 

setempat dalam 

memajukan pembinaan 

atlet Klub? 

Kalau pemerintah setempat sangat antusias waktu 

pak Amran, waktu itu, karena diambil alih oleh 

beliau sebagai bupati. Setelahnya ini, adanya 

insiden sedikit, sehingga diambil alih oleh ketua 

DPR pak Abdullah Batalipu karena masalah 

peranan dari pada Pengcab itu hanya sistemnya 

komunikasi. 

13 Apa harapan Bapak 

sebagai pengurus untuk 

memajukan pembinaan 

Klub? 

Saya sebagai pengurus mengharapkan agar supaya 

klub ini tetap bertahan di kasta. Jadi saya 

mengharapkan kepada Pemerintah Daerah yang 

perlu perhatian, karena saya melihat kondisi 

Persbul ini sudah memprihatinkan. Kondisi ini 

sulit lagi kita untuk keterlibatan dengan 

Pemerintah Daerah karena kita diatur dengan 

Undang-Undang juga. Tetapi tidak bisa 

Pemerintah menutup mata dengan ini karena 

persoalan Persbul ini sudah turun kasta. Maka 

saya berharap sekali bahwa Persbul ini dia 

kembali ke kasta sebelumnya. Karena kita 

mencapai kasta itu, pokoknya keringat, biaya pun 

tidak bisa kita ukur, sulit luar biasa untuk 

mencapai titik untuk ke Divisi Utama. Jadi untuk 

kondisi Persbul ini saya sebagai pengurus 

mengharapkan dukungan seluruh masyarakat 

maupun pemerintah, melakukan suatu komunikasi 

yang baik antara kepengurusan ini agar supaya 

Persbul itu tetap jaya. Tetap berdiri pada kasta 

yang sebenarnya. Karena Buol tanpa Persbul juga 

sulit dikenal. Kemarin Buol ini dikenal gara-gara 
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sepak bola, kalau cuma persoalan yang lain tidak. 

Bola ini di kenal sekali Buol karena kita dalam 

skop Sulawesi Tengah yang paling ujung 

berbatasan dengan Gorontalo paling ujung, sama 

dengan Kabupaten terpencil juga kita karena jarak 

tempuhnya jauh, luar biasa mengharumkan nama 

Provinsi, mengharumkan nama Kabupaten. Jadi 

memang pemerintah tidak bisa tutup mata untuk 

masalah ini. Tinggal pola pengurusannya/ 

pengelolaannya kita harus komunikasikan karena 

kalau ini harus didanai oleh pribadi, ini sulit. 

Karena selama ini sudah beberapa tahun ini suplai 

dari Liga ini kurang, ada juga tidak ada sehingga 

ada teman yang dia juga sebagai manajer sekarang 

berada di Surabaya atas rezekinya beliau mampu 

untuk mengantisipasi Persbul ini agar jangan 

sampai keluar dari persoalan Liga ini. Untung ini 

walaupun kita turun kasta tapi kita tidak 

degradasi, maksudnya kita terlantar. Nah takutnya 

kalau ini tidak ada perhatian pemerintah ini akan 

habis. Kita mau mulai dari awal “sulit”. Biaya 

besar, milyaran rupiah, kalau toh itu bisa 

mencapai titik puncak yang sekarang kita ambil 

karena biaya besar sekali. Saya saja itu sebenarnya 

semacam bermimpi bisanya Persbul itu sampai ke 

tingkat seperti ini. Dengan mengeluarkan biaya, 

tenaga, teman-teman membantu. Saya saja 

pekerjaan ke Dinasanku bisa saya tinggalkan 

untuk ke Jakarta, mengurus ini itu. Jadi saya 

harapkan kepada seluruh masyarakat punya 

pemikiran yang baik agar supaya kita bisa duduk 
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satu meja dulu, membicarakan Persbul ini. Kita 

tidak bisa mengharapkan hanya di kelola oleh satu 

orang, karena persoalan ini adalah Persbul ini 

milik kita semua dan bukan mengharumkan nama 

satu orang tetapi mengharumkan daerah kita ini 

apalagi daerah ini daerah berkembang butuh hal-

hal seperti itu agar supaya olahraga kita meningkat 

ini tentu perhatian daripada pemerintah pusat juga 

tertuju ke daerah kita untuk pembangunan yang 

lain. 

(Wawancara, Iskandar Nouk, 6 Agustus 2021) 

4.2.4 Prestasi Yang Dicapai Oleh Klub Persbul Buol 

Dalam setiap cabang olahraga, prestasi yang maksimal merupakan tujuan 

paling utama yang harus di capai oleh setiap klub serta pemain. Untuk mencapai 

hal tersebut, bukan suatu pekerjaan yang muda karena sangat memerlukan waktu 

yang lama, sumber dana yang besar maupun sarana dan prasarana yang memadai. 

Faktor-faktor lainnya yaitu pemain, pelatih, serta pengurus. Begitu pula dengan 

klub Persbul Buol yang memiliki tugas serta tanggung jawab yang besar untuk 

meningkatkan prestasi sepak bola. Untuk mencapai tujuan tersebut, para atlet 

dituntut untuk menguasai keterampilan bermain sepak bola secara menyeluruh 

dan juga pelatih yang kompeten dan mempunyai bekal pengetahun tentang hal-hal 

yang berhubungan dengan tugasnya. 

Di bawah ini merupakan tabel dari hasil prestasi yang diperoleh klub 

Persbul Buol selama mengikuti kompetisi Liga. 

Tabel 4.6 Prestasi Klub Persbul Buol selama Kompetisi Liga 

No Musim Kompetisi Prestasi 

1 2007-2008 Juara 3 Divisi 3 

2 2009 Lolos Divisi 2 



24 

 

3 2010 Juara 2 Divisi 1 

4 2011-2012 Divisi Utama 

5 2012-2013 ISC B 

6 2014-2015 Liga 2 

7 2015-2016 Liga 3 

Sumber : Data Arsip Persbul Buol 

4.2.5 Sarana dan Prasarana di Klub Persbul Buol 

Sarana dan prasarana dalam olahraga sangat berpengaruh dalam mendukung 

prestasi yang maksimal jika sarana dan prasarana tersebut memadai serta sesuai 

dengan standar. Dengan adanya sarana dan prasarana yang baik, akan 

memberikan kemudahan bagi pelatih dalam memberikan program latihan. begitu 

pula bagi atlet akan bersemangat dalam melakukan setiap latihan yang diberikan. 

Sementara untuk sarana dan prasarana yang dimiliki oleh klub Persbul Buol sudah 

memenuhi standar. 

Sarana dan prasarana yang dimiliki yaitu Stadion dan alat-alat latihan 

lengkap, tiap pemain berlatih dengan 1 bola dan ada juga kun-kun, serta peralatan 

yang menunjang untuk latihan. (Wawancara, Jufri Bakri, 6 Agustus 2021)  

4.3 Pembahasan 

Dari data yang telah dikumpulkan serta disusun menurut jenisnya kemudian 

dilakukan pembahasan, berikut merupakan hasil dari pembahasan mengenai klub 

Persbul Buol. 

4.3.1 Atlet 

Atlet yang dimiliki oleh klub Persbul Buol sudah termasuk memiliki skill 

yang cukup baik. Dalam perkembangan klub Persbul Buol selama ini telah 

menciptakan beberapa prestasi meskipun berbeda-beda disetiap musim 

pertandingannya. Karena di pengaruhi tingkat kualitas pemain maupun dana. Saat 
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ini pemain Persbul Buol memiliki kualitas pemain yang baik, dari pemain lokal 

maupun pemain transfer. 

4.3.2 Pelatih 

Pelatih maupun pemain merupakan unsur utama saat pembinaan olahraga. 

Dalam pembinaan prestasi, perli dibuat inventarisasi pelatih maupun pemain. 

Seorang pealtih diharapkan mampu berperan dalam berbagai kedisiplinan seperti 

membimbing, menyuluh, membina psikologi, memimpin, mengajar, ahli strategi 

serta mampu berperan sebagai taman yang melindungi atlet. 

4.3.3 Pengurus Klub 

Persbul Buol sudah terorganisasi dengan baik karena sudah sesuai dengan 

unsur-unsur organisasi. Unsur tersebut memiliki tugas sesuai jabatannya masing-

masing. Pengurus menjadi unsur yang paling utama dalam sebuah organisasi, 

terutama dalam olahraga sepak bola. Kegiatan yang dilakukan oleh pegurus 

sebagai unsur terpenting dalam organisasi Persbul Buol bertujuan untuk 

menghasilkan kualitas kerja yang baik serta memajukan organisasi hingga 

menjadi organisasi yang sehat serta berjalan dengan baik.  

4.3.4 Prestasi 

Dalam setiap cabang olahraga, prestasi yang maksimal merupakan tujuan 

paling utama yang harus di capai oleh setiap klub serta pemain. Untuk mencapai 

hal tersebut, bukan suatu pekerjaan yang muda karena sangat memerlukan waktu 

yang lama, sumber dana yang besar maupun sarana dan prasarana yang memadai. 

Faktor-faktor lainnya yaitu pemain, pelatih, serta pengurus. Begitu pula dengan 

klub Persbul Buol yang memiliki tugas serta tanggung jawab yang besar untuk 

meningkatkan prestasi sepak bola. Untuk mencapai tujuan tersebut, para atlet 

dituntut untuk menguasai keterampilan bermain sepak bola secara menyeluruh 

dan juga pelatih yang kompeten dan mempunyai bekal pengetahun tentang hal-hal 

yang berhubungan dengan tugasnya. 


